

令和2年度 第2回南河内中学校区小中一貫教育推進協議会 議事録

審議会等名 令和2年度 第2回下野市小中一貫教育推進協議会
日 時 令和2年9月1日(火) 午後6時00分～午後6時38分
会 場 下野市役所 304会議室
出席者 倉井典子 委員、海老原忠 委員、竹田昌彦 委員、塩沢建樹 委員、
高山信夫 委員、宮崎真人 委員、松本賢一 委員、秋山幸男 委員、
大島昌弘 委員、百武 亘 委員、石嶋和夫 委員
【欠席委員】 館野 勝 委員、川田則之 委員、内木秀雄 委員
市側出席者 池澤勤 教育長、
(事務局) 清水光則 教育次長、近藤善昭 教育総務課長、田澤孝一 学校教育課長、
稲葉亜希恵 同課課長補佐兼指導主事、森口哲二 同課主幹、上野保久 同課
小中一貫教育統括コーディネーター

公開・非公開別 (公開) ・ 一部公開 ・ 非公開)
傍聴人 0人
議事録(概要) 作成年月日 令和2年9月3日

【協議事項】

1. 開会(稲葉補佐)

2. 会長あいさつ(石嶋会長)

こんばんは。お忙しいところお集まりいただきまして本当にありがとうございます。本日午前中に南河内中学校の体育館で起工式が行われまして、私も出させていただきますが、皆様のお骨折りのおかげで、本格的に建築が始まるのだなという思いを新たにいたしました。お疲れの方もいるかと思いますが、経過を一つ一つ確認していきたいと思っておりますので、遠慮なくご質問ご意見等いただければと思います。よろしくお願いいたします。

3. 報告

(1) 地域・保護者説明会結果について

(石嶋会長) では、報告に入ります。事務局より報告をお願いします。

(森口主幹) [資料：南河内小中学校に関する地域・保護者説明会結果報告書(概要版)について説明]

(石嶋会長) ただ今、先日開催されました地域・保護者説明会の結果について報告がありましたが、ご質問などはございますか。

(百武委員) 保護者や地域の関心はスクールバスです。よく保護者への説明をしていただき、保護者の意見をよく聞いて決定してもらいたいと思います。ピストン輸送をするならば、早いルートと遅いルートの時間差が、できるだけ少なくなるような計画を立ててもらいたいと思います。

(石嶋会長) ご要望ということでよろしいですか。それでは、ご要望を考慮してご検討よろしくをお願いします。他にございますか。それでは、議事に入ります。

4 議事

(1) 南河内小中学校校歌について

南河内小中学校校歌について、事務局より説明をお願いします。

(森口主幹) [資料1：新校の校歌について説明]

(石嶋会長) 前回の会議では、最後のフレーズを改編するとの報告があり、今回、具体的な歌詞の案が3つ示されました。音楽の先生に実際に曲に当てはめて検討を進めていただいておりますが、ご意見、ご質問はございますか。

特になしの声

(2) 南河内小中学校校章について

(石嶋会長) 続きまして、南河内用中学校校章について、事務局より説明をお願いします。

(森口館主幹) [資料2：南河内小中学校校章デザインアンケートについて説明]

(石嶋会長) 前回の会議で、案を1つ追加し、4つのデザイン案について、在校生を対象にアンケートを実施することとしました。更に確認事項として、子どもたちに担任の先生よりデザインの趣旨を十分にご説明いただくことと、人気投票ではなく、アンケート結果を基に、本協議会等で検討を行っていくことの説明をお願いすることとしました。先日の、地域・保護者説明会でもこのことを報告し、特に修正を必要とするようなご意見はございませんでした。委員の皆様より、ご意見・ご質問はございますか。

(高山委員) アンケートについて、「小学」「中学」に○を付けるような注意書きがある
とよいと思います。

(森口主幹) はい。修正します。

(倉井委員) 直接アンケートに関係はしないと思いますが、アンケートの表紙には、中
学校のみではなく、4校の校章を載せた方がよいと思います。

(高山委員) 私も同じ意見です。

(石嶋会長) それでは、4校の校章のあるアンケートに修正し、説明の通りに児童生徒
へのアンケートを実施していただきたいと思います。

(3) 南河内小中学校制服等について

(石嶋会長) では、南河内小中学校制服等について、事務局より説明をお願いします。

(上野CO) [資料3：確認事項(販売業者を通してメーカーに確認中)について説明]

(石嶋会長) ただ今、制服等の検討状況について説明がありましたが、ご意見・ご質問
はございますか。

(高山委員) 小学生の名札は、薬師寺小学校で使っているような安全ピンで留めるも
のを統一して使っていくのでしょうか。

(上野CO) 1年生から6年生までの名札につきましては、現在、薬師寺小学校で使っ
ているものを基本に、同型で同色のもので統一するという事
でした。

(秋山委員) 体育館シューズについて、1年生から4年生はマジックテープ式とあり
ますが、これは保護者からの要望ですか。子どもたちは、日常生活の中で、
ひもを結ぶという動作ができません。マジックテープ式は、確かに便利で
はありますが、それを良しとするやり方は、更に靴ひもを結ぶことができ
ない子どもにしてしまうのではないかと思います。あまり利便性ばかり

を求めていくと、肝心なものが置き去りになるのではないかと思います。いくら便利になったとしても、将来、ひもを結ぶことは必要だと思いません。難しいからさせないというのはどうかと思います。

(海老原委員)

1年生から4年生をマジックテープ式にするということを学校経営部会で検討し、総務部会で提案しました。その時、ひも式にしたい人はそれでもよいという意見が出ました。1年生から4年生までとしたのは、5年生までには靴ひもが結べるようになって欲しいという区切りでした。保護者代表の部員からは特にご意見はありませんでした。5年生からひも式にするという提案ですが、靴ひもが結べる子はひも式シューズを選んで履くことも可能だと思います。

(宮崎委員)

私も秋山委員のご意見に賛成でして、自分の子どもたちにもできるだけひも式の靴を履かせようとしたのですが、現在低学年の子どもたちのシューズはマジックテープが主流で、ひも式を履かせたくても、販売されていないのが現状でした。たぶん、小学校6年生くらいの児童でも当たり前のようにマジックテープ式の靴を履いていると思います。なかなかひも式の靴を履かせる機会がないということを実感としてもっています。

(秋山委員)

海老原委員が言われるように選択制でもいいと思います。しかし、子どもは、吸収力が高いので、早いうちから教えた方がいいと思います。また、そういうところで親子のコミュニケーションも取れると思います。「教育」の言葉通り、大人は子どもを人としてどう育てていくか、教え育てていくかということを念頭に進めていただきたいと思います。

(石嶋会長)

ただ今のご意見等を参考にして、検討を進めていただきたいと思います。ところで、通学帽は吉田東小学校、吉田西小学校ともハット型ではないのですか。

(塩沢委員)

吉田西小学校は、ベレー帽です。

(竹田委員)

吉田東小学校は、特に決めていません。

(石嶋会長)

まちまちですか。それで、形としてはハット型に統一するということになったのですね。

(4) その他

(石嶋会長)

それでは、その他として皆様から何かありますか。

(高山委員)

地域・保護者説明会で2キロ圏内の児童は乗車できないかという質問に、児童の体力維持の観点からも徒歩での通学をお願いするという回答でありましたが、規定を違反する人が出ないように対策を講じておいて欲しいと思います。

(松本委員)

校歌の第2案は、「われら」を入れないのですか。うまくメロディに乗らないような気がします。

(田澤課長)

「われら」を入れると、意味の上で「我が母校」につながりませんので、うまくメロディに乗るかどうかも含めて専門家に検討していただいています。

(石嶋会長)

その他いかがでしょうか。

では、以上で議事を終了させていただきます。ご協力ありがとうございました。